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FECHA: Julio 29  de 2012 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Mueren dos hermanos” 

  “Cambio verde y sin informes” 

 “Hay q probar el fraude: PRD”   

 “Incertidumbre: viven en zonas de riesgo” 

 
“Confía PRI ratifiquen sus triunfos” 

 
“En seis municipios alto riesgo” 

 
“No circula” 

 “Hidalgo, 8º lugar como peor constructor de casas” 

 “Anuncia Eleazar inicio de labores con Cambio Verde” 

 
“Calderón lucha por control del PAN” 

 
“Rechina de limpio Palacio” 

 
“AMLO, locomotora de la izquierda, no un lastre, afirma PRD” 

I N S T I T U C I O N A L  

Criterio-Prevén la nueva Ley Electoral para octubre: Será en la primera quincena de octubre cuando diputados 

locales aprueben las modificaciones de la Ley Electoral en Hidalgo. Esto, para poder hacerlas vigentes en los próximos 
comicios de 2013, para renovar el Poder Legislativo local. El proceso electoral comienza el próximo 15 de enero de 2013, 

debido a que dicha ley entra en vigor después de los 90 días de su aprobación, estimó el presidente de la junta de 
gobierno, Ramón Ramírez Valtierra. ―Se está a tiempo de realizar esta modificación política a la ley, pues tenemos hasta 

el 15 de octubre para estudiar las propuestas, discutirlas y ya con el consenso de los partidos políticos, aprobarla‖, dijo el 

legislador. Sin revelar detalles, Ramírez Valtierra señaló que han recibido algunas ―propuestas aisladas‖ de los partidos 
políticos a través de sus diputados del Congreso. Por ello, el priísta dijo que en las próximas semanas convocarán a 

mesas de trabajo, donde invitarán a los respectivos líderes de los siete partidos políticos (PRI, PAN, PRD, PT, Panal, 
PVEM y Movimiento Ciudadano) que hay en Hidalgo. ―Hay propuestas aisladas de temas, de puntos, pero no hay una 

propuesta integral para una reforma electoral o para una nueva ley; por costumbre en las reuniones de trabajo, los 

dirigentes de los partidos políticos son los que ponen sobre la mesa los puntos que ellos consideren‖, añadió. En cuanto a 
la renovación de los consejeros del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEE), Ramón Ramírez dijo que solicitarán a los 

partidos políticos que hagan una propuesta para que se busque la anuencia y se eviten divisiones de criterios. Si no se 
llega a ningún acuerdo, dijo el presidente, será el propio Congreso del estado quien nombre una comisión especial, 

integrada por diputados de todos los partidos, para que analicen los currículos, propuestas y definan a los consejeros en 
definitiva. Aunque no existe fecha, el diputado explicó que podrían darse los nombramientos antes del 28 de noviembre, 

que es cuando fenecen las actividades del actual consejo estatal del IEEH. Como dato, el próximo martes 31 de julio 

concluyen los trabajos correspondientes al primer periodo de actividades legislativas del segundo año. (Antonio 
Alcaraz, página 05) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  
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Criterio-Busca Panal confianza ciudadana: Las recientes elecciones mostraron que la sociedad desea participar en 

política, pero siempre y cuando haya credibilidad en los órganos y las instituciones que se encargan de esta tarea, 

consideró Heriberto Martínez Santiago, dirigente estatal del Partido de la Nueva Alianza (Panal). Existen malas 
experiencias en la historia reciente, no sólo para ese partido, sino para algunos triunfos más que fueron revertidos por 

causas ajenas a los candidatos Martínez Santiago comentó que se debe reconocer que esos huecos deben ser 
subsanados para que la sociedad tenga realmente confianza en las instituciones encargadas de realizar las elecciones, al 

igual que los partidos que abanderan a sus candidatos. Heriberto Martínez agregó que la mesa de trabajo para revisar la 

legislación electoral estatal debe ir más adelante, para afinar muchos de los problemas que se han visto por vez primera 
en Hidalgo. El cambio, comentó, debe comenzar desde la elección de los consejeros que integran el Instituto Estatal 

Electoral. ―Debemos hacer que no sean designados por los mismos partidos o por alguno de los poderes, sino buscar 
mecanismos que permitan una convocatoria más abierta y real, de quienes deben asumir esa tarea a lo largo de seis 

años‖. El dirigente dijo que habrá una propuesta seria del Panal, con la intención de participar dentro de las reformas que 
garanticen que la sociedad confíe que su voto será respetado. (Jorge Martínez, página 05) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

No se generó información” 

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Hidalgo, fuerte a nivel artístico y musical que necesita ser impulsado: Owin Vocal, es el nombre 

artístico de un canta autor pachuqueño que ha colgado su guitarra para apostarle a la detección de losnuevos talentos. 
Sabe y tiene fe que en la entidad hay gran potencial musical, sólo es necesario darles constancia. ―Soy productor 

y profesor, ayudamos a que las nuevas generaciones de chavitos salgan adelante, porque son muchísimos y además creo 

en ellos‖, aseguró. El músico y compositor dijo que en su nueva etapa se ha dado cuenta que en Hidalgo hay un 
movimiento muy fuerte a nivel artístico y musical que únicamente necesita ser impulsado. ―Ahora hay que enseñarles a 

los cantantes a que primero aspiren a servir a su estado, a que detecten las necesidades de su entidad, lo demás (la 
fama) se da solito. Las estrellas de hoy además de brillar deben ayudar‖, destacó. En este sentido dijo que el primer paso 

es enseñar, para que el conocimiento fluya. ―Si compartes todo lo que tu sabes, más se multiplica, más se retribuye y eso 
te da una experiencia más grande, la sabiduría‖ Quien se califica como un artista versátil aseguró que la música siempre 

puede aportar algo positivo a la sociedad, por eso más allá de buscar la fama mediática se debe hacer algo por Hidalgo. 

De acuerdo con el productor, todos los géneros musicales que se tocan en el estado tienen futuro de trascender. ―Mi 
tarea es agarrar gente joven y ayudarlos a que cante, yo se que en algún momento me gustaría tocar en un auditorio 

grande, pero ahora esa no es mi actividad‖ La música también puede ser para un fin escénico como el teatro, de esta 
manera tiene más oportunidades de llegar a todo tipo de público. Ninguna de las artes esta peleada, todas se pueden 

mezclar, aseguró Owin Vocal. El egresado del Instituto de Artes de la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo sabe 

que aún es muy joven en esta carrera donde los reconocimientos siempre llegan acompañados de la longevidad ―Soy un 
productor muy joven. Esta carrera se empieza cada día, no sabes lo que va a pasar‖. Owin aseguró que actualmente la 

industria ha cambiado, se pueden hacer cosas grandes sin necesidad de las compañías internacionales ―Antes 
necesitábamos ir a México para hacer cosas importantes, ahora puedes grabar un disco de cualquier forma, sin el cobijo 

de los grandes corporativos. Creo en las empresas jóvenes e independientes‖, agregó. Las redes sociales juegan un papel 

muy importante en esta etapa de la industria ya que es uno de los mejores medios de difusión, además de que las 
personas pueden tener un contacto directo con el artista y de esta manera retroalimentarse mutuamente para que su 

obra sea más apreciada. ―Hicimos una canción, las subimos al Yutube y así hemos logrado que cada vez más gente nos 
conozca, es una herramienta muy importante. El contacto con la gente es real, se pierde esta idea de que el cantante es 

intocable‖ Owin Vocal empezó en el 2007 en una banda llamada Crater, pero debido a las múltiples actividades de sus 
integrantes, esta perdió vigencia. ―Te das cuenta que los paradigmas cambian totalmente‖ Uno de sus trabajos más 

reconocidos es la canción Vive tu Ciudad, tema institucional del ayuntamiento de Pachuca. ―Hoy día, hago canciones que 

dependen de mi estado de ánimo, en algún momento estuve buscando en la trova mi destino pero me di cuenta que no 
soy tan profundo, ahora compongo hasta temas infantiles‖, dijo. (redacción, página 08) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Criterio-Recibe sociedad con ojos cerrados a Cambio Verde: La sociedad pachuqueña desconoce la forma en que 
operará la empresa Cambio Verde, que entrará en funciones desde mañana. Sin trípticos ni la información que se 

requiere para estar preparados, los pachuqueños despertarán el lunes 30 de julio con la expectativa de la empresa que 

http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/abc92dd86e4e03035ea62d5b3632fc83
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/abc92dd86e4e03035ea62d5b3632fc83
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/abc92dd86e4e03035ea62d5b3632fc83
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/abc92dd86e4e03035ea62d5b3632fc83
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estará al frente en la recolección de los desechos sólidos de más de 267 mil habitantes. "Esperábamos que nos 

entregaran un folleto para saber cómo va a funcionar la recolección de la basura, no sabemos si seguirán los mismos 

horarios, las mismas rutas y la forma en que se entregará la basura. ¿Usted los sabe?, nosotros no sabemos nada", 
indicó una ama de casa de la colonia Periodistas. El ayuntamiento había anunciado que previamente se haría una 

campaña de sensibilización para la ciudadanía que comprendía toda la información pertinente de cómo se llevaría a cabo 
el proceso de recolección de los desechos sólidos. Fue hasta hace unos días cuando se colocaron varios espectaculares 

en algunas vías rápidas de la capital, con información muy somera de la llegada de la empresa, a la cual seleccionó el 

ayuntamiento para concesionarle el servicio, resalta en su página electrónica www.cambioverde.mx, la cual 
anteriormente tampoco se encontraba en línea. La semana pasada Criterio realizó un recorrido en la sucursal Pachuca de 

Cambio Verde, (ubicada fuera de la capital hidalguense), en la calle Reforma número 12 en San Juan Tilcuautla, de San 
Agustín Tlaxiaca, la cual a simple vista no cuenta con la infraestructura necesaria. Dentro del terreno bardeado se podía 

leer un anuncio con la leyenda Hidalsin Construcciones SA de CV, un tráiler en el fondo y unas cuantas oficinas. "Cambio 
Verde llegará aquí, pero no sabemos cuándo", dijo el encargado. A un lado y a unos cuantos metros, dentro del 

perímetro en donde se encontrará la empresa que fue la mejor opción de tres para la recolección de las más de 400 

toneladas diarias en Pachuca, se encuentran varias casas habitación. "No sabíamos que aquí cerca se instalaría la 
empresa, eso me preocupa sobretodo por mis hijos, porque manejarán basura y eso trae enfermedades, si nos hubieran 

dicho antes juntábamos firmas con los vecinos para poner una queja con el municipio", comentó una vecina del lugar. 
Otra persona, que pidió no dar su nombre, dijo que no se explica por qué colocar una empresa que tratará los residuos 

de Pachuca fuera de su rango de acción, "lo más lógico es que estuviera en la capital, no en esta zona". De acuerdo con 

las normas de la Secretaría del Medio Ambiente y Recursos Naturales, para poder manejar residuos debe haber un 
estudio de impacto ambiental, no hay registro de ese documento. (Ommar Ayala, página 04) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Rechina de limpio Palacio Nacional: El Palacio Nacional quedará como nuevo para la siguiente Administración. La 
Conservaduría del Palacio agendó para lo que queda del sexenio cinco proyectos de inversión que suman 57.2 millones 

de pesos para remodelaciones y cambio de instalaciones en el inmueble del Centro Histórico. Estos proyectos se suman a 
por lo menos 36 más desarrollados entre 2008 y 2011 por un monto de 430.7 millones de pesos con recursos 

provenientes de un fideicomiso constituido en diciembre de 2007 en Nacional Financiera para el rescate del inmueble. "Se 

trata de espacios que no han sido intervenidos en décadas", explicó el conservador del Palacio, Miguel Ángel Fernández 
Villar, en el estudio costo-beneficio enviado este mes a la Secretaría de Hacienda. Los recursos serán ejercidos entre julio 

y noviembre y también servirán para hacer mejoras en los espacios que ocupa la Jefatura de Seguridad Interior del 
Estado Mayor Presidencial. Para reemplazar las instalaciones eléctricas obsoletas --lo cual incluye cuatro nuevos 

transformadores, tableros de distribución y cableado para que el Palacio pueda recibir alimentación de media tensión de 

la CFE-- se invertirán 19 millones de pesos. Los transformadores actuales tienen 40 años de servicio y, según la 
Conservaduría, "tiran aceite", lo que provoca fallas constantes en el suministro y riesgos de cortocircuito. Las obras 

finales incluyen también 9.8 millones de pesos para remodelación del baño privado del Presidente de la República, las 
oficinas de su secretario particular, los sanitarios de las visitas en los salones protocolarios y el cubo de escaleras que 

utilizan los empleados del Mandatario. Además de los cinco proyectos de inversión, la Presidencia acaba de terminar un 

concurso para el suministro e instalación de 700 metros cuadrados de alfombra. Se busca alfombrar los pasillos que 
pasan junto a los salones Verde, Morado y Azul, así como los salones de Acuerdo y Embajadores, el pasillo que encuadra 

al Patio de Honor y el que rodea al área de comedor anexa, en los que sería instalada una alfombra roja que se cotiza en 
dólares, con una cenefa amarilla de diseño especial. El concurso fue realizado como invitación restringida a tres 

proveedores, pero ninguno presentó ofertas, de acuerdo al acta respectiva del 23 de julio. Por tanto, Presidencia podría 
adjudicar directamente este contrato. La remodelación de la fachada es una de las principales apuestas. Debido al 

deterioro por el clima y el hundimiento constante del inmueble se trabaja en el reemplazo de unos 50 bloques de cantera 

de Los Remedios. "Del portón principal a la izquierda de la fachada debe quedar terminado antes del 15 de Septiembre 
que son las fiestas patrias, y el lado derecho después de El Grito y antes de que entre el nuevo Presidente, ahorita 

estamos en turnos de 8 a 6 de la tarde, pero el patrón va a meter el turno de la noche porque así como vamos no 
acabaremos", señaló uno de los canteros. La parte más importante de los trabajos fue ejecutada entre 2009 y 2010, 

cuando, previo a la conmemoración del Bicentenario de la Independencia, se invirtieron 150 millones de pesos del 

fideicomiso para remodelar la Galería del Palacio, instalar nuevos sistemas de aire acondicionado y un circuito cerrado de 
televisión y recimentar algunas áreas con problemas de hundimiento. A lo largo del sexenio, también se instalaron 

puertas antivandalismo, ventanas blindadas y nuevos sistemas de seguridad, además de atacarse graves problemas de 
filtración de agua, entre otras mejoras. "Palacio Nacional es un monumento histórico y una de las construcciones 
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coloniales más antiguas del país, que alberga centenares de objetos y colecciones de arte que guardan relación con el 

pasado histórico y cultural de México; ello es razón suficiente, para que dicho recinto sea conservado, tratado y protegido 

en su conjunto sin escatimar esfuerzos", explicó la Conservaduría al justificar las inversiones. Hallan vestigios Una de las 
mayores novedades, refirieron albañiles, es el sistema de captación de lluvia, cuya construcción llevó al descubrimiento 

de vestigios prehispánicos. "Antes toda el agua se iba al drenaje, pero ahora se les dio unas pendientes a las lozas de 
arriba, se ubicó una zona, de allí bajan seis tubos e hicimos cuatro cisternas de 20 mil litros."La excavación para la 

cisterna la tuvimos que cambiar porque había piezas arqueológicas", (Víctor Fuentes, primera plana) 

El Universal-Calderón lucha por control del PAN: El presidente Felipe Calderón y el líder nacional del PAN, Gustavo 
Madero, mantienen una carrera contra el tiempo en busca de controlar —por separado—el rumbo que tomará el instituto 

político para su reestructuración interna tras la derrota presidencial del pasado 1 de julio. Ambos buscan el apoyo de los 
consejeros nacionales panistas en un intento por lograr mayoría en el Consejo Nacional del próximo 11 de agosto, donde 

se definirán —a puerta cerrada—la ruta del ―proceso de reflexión‖ y la fecha de la Asamblea Nacional en la que se 

reformarán los estatutos partidistas de cara a las próximas elecciones locales. Mientras que Calderón impulsa que el 
proceso de reflexión se desarrolle en el menor tiempo posible y que la Asamblea Nacional del partido se adelante para 

noviembre próximo —antes de que deje Los Pinos—, Madero pide respetar la fecha fijada originalmente para mayo de 
2013. Calderón se ha reunido con la cúpula del blanquiazul de al menos 10 entidades, con dos objetivos: una catarsis por 

la derrota electoral y delinear el proceso para ―refundar ‖ al blanquiazul ―desde sus cimientos‖ antes de terminar el 

sexenio. Madero ha visitado ocho estados: Chihuahua, Nuevo León, Sonora, Sinaloa, Jalisco, Guanajuato, Baja California 
y Puebla. Busca convencer a los consejeros de que Acción Nacional no necesita una ―re fu n d ac i ó n‖, pues sus 

cimientos son sólidos. Actualmente hay tres alternativas para la Asamblea Nacional: la primera, que se realice en 
noviembre —propuesta por Calderón y cuatro ex presidentes panistas (Luis H. Álvarez, Luis Felipe Bravo Mena, Germán 

Martínez y César Nava); la segunda, en mayo —p ropuesta original y que empuja Madero—, y la tercera es que haya 
dos: una en noviembre, para reformar estatutos, y otra en marzo, para renovar el Consejo Nacional. Ayer, el secretario 

general adjunto de Elecciones del PAN, Juan Manuel Oliva, aseguró que todos los comités directivos estatales del 

blanquiazul están enfocados en el objetivo de formar a la generación de panistas que recupere Los Pinos. (Horacio 
Jiménez, primera plana) 

La Jornada-López Obrador, locomotora de la izquierda, no lastre; PRD: Más que un lastre, Andrés Manuel López 

Obrador resultó la locomotora que lleva a las izquierdas a los patios del parlamento. Así se reconoce por el Partido de la 

Revolución Democrática (PRD) en su balance de los comicios del primero de julio, en el cual hace un reconocimiento 

expreso a la exitosa estrategia de campaña del tabasqueño, que se manifestó en una diferencia significativa entre los 

sufragios obtenidos por la Presidencia y los conseguidos por los candidatos a diputados y senadores. La votación para 

diputados de representación proporcional obtenida por el sol azteca (es decir, sin contar a sus aliados) fue de unos 9 

millones 200 mil votos, frente a los 15 millones 800 mil del aspirante presidencial. Para los perredistas, los votos 

obtenidos por su candidato a Los Pinos son evidencia de la existencia de un electorado que rechaza los gobiernos de 

corte neoliberal con su cauda de injusticias, dolor y muertes. Entre esos votantes, el PRD incluye a quienes rechazan la 

corrupción, la ineficiencia y las mentiras lo mismo del PRI que del PAN, y a quienes contaron con herramientas para 

sustraerse al influjo perversamente manipulador de las cadenas de televisión. Un airecillo de autocrítica aparece cuando 

el balance perredista admite que hay ciudadanos que votaron por sus candidatos bajo reserva, pese a que identifican los 

problemas y vicios que históricamente cargan a cuestas los partidos políticos de la izquierda mexicana. El sol azteca 

reconoce y promete: con todos ellos adquirimos un compromiso y una deuda social que no podemos dejar de cumplir. 

Los errores El documento fue redactado por cuatro dirigentes partidistas, cada uno miembro de una corriente: Carlos 

Sotelo, Rafael Hernández Estrada, Margarita Guillaumín y René Bejarano. De sus 16 páginas, poco más de una se dedica 

a los errores cometidos en el proceso comicial. El primero es la ausencia de una estrategia conjunta de toda la coalición 

en las campañas de los candidatos a legisladores. Señalan la falta de unidad en torno al objetivo común de ganar las 

elecciones, no sólo la presidencial. En el reparto de culpas, en este punto incluyen no sólo a los partidos coligados, sino 
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también al Movimiento Regeneración Nacional. Sin poner nombres o cifras, el recuento sigue con el desigual desempeño 

o la total ausencia de actividad proselitista por parte de algunos aspirantes, y con la aplicación de criterios burocráticos, 

erróneos u equívocos en la asignación de recursos. A la deficiente unidad interna y la precaria cuando no ausente 

organicidad e institucionalidad partidaria se atribuyen las fallas en el necesario seguimiento y acumulación de evidencias 

y pruebas acerca de los ilícitos cometidos por los candidatos del PRI y el PVEM, así como en la creación y el registro de la 

estructura electoral. A pesar de que una y otra vez cantaron una cobertura total, los perredistas atribuyen ahora a todos 

los partidos dificultades para tener representantes en la totalidad de las casillas. Mal de muchos en las cifras: el PRI 

cubrió 92 por ciento, el PAN 70 y nosotros 85 por ciento. El avance y los aciertos Con una redacción descuidada, el 

documento también analiza el desempeño electoral del PRD con y sin alianzas desde 1991. A partir de los cómputos de la 

elección de diputados de representación proporcional, concluye que la participación conjunta favorece a los partidos de 

izquierda: Los votos por Andrés Manuel López Obrador son una muestra del rechazo a los gobiernos neoliberales, afirman 

perredistas. En términos porcentuales, la votación de los tres partidos llegó a 16 puntos en 2000, mientras en 2006 y 

2012 alcanzó 29 y 27 puntos, respectivamente. En el documento también se dedica un espacio a los aciertos durante la 

contienda electoral. Primero, el consabido procedimiento para definir la candidatura presidencial. Luego, la coalición total 

con el Partido del Trabajo y el Movimiento Ciudadano. Aunque consumieron meses y casi todas las energías de los 

dirigentes, los perredistas ensalzan los métodos utilizados por la Comisión Política Nacional (CPN) en el PRD, y por la 

coalición en su conjunto, en la definición de las candidaturas, mismas que, independientemente de su resultado concreto, 

lo cierto es que nos alejaron y mantuvieron a salvo de conflictos internos mayores. En rigor, sin embargo, la CPN dejó de 

reunirse al menos desde principios de abril, porque Jesús Zambrano no la convocó, según la queja reiterada de líderes de 

otras corrientes. En ese periodo, y hasta el cierre de los plazos legales, la cúpula de Nueva Izquierda hizo cambios en las 

listas de candidatos que no fueron consultados con la dirección nacional –la única facultada para efectuarlos– en su 

conjunto. A mitad del río hubo cambios para imponer a los favoritos de los chuchos en entidades como Guerrero, 

Guanajuato, Guerrero, Sonora y Yucatán. Sin entrar a detalle de los procesos estatales y distritales, el texto sugiere una 

nueva categoría para denominar al enemigo en materia de votaciones: ya no comicios de Estado, sino elecciones 

sistémicas, porque enfrentamos a poderes fácticos y formales que concurrieron en un mismo objetivo, cerrar el paso de 

las izquierdas a la Presidencia e impedirles conquistar mayores espacios en el Congreso. Para el PRD, los comicios 

recientes se caracterizaron por la existencia de una desigualdad majadera y absoluta. En este punto, se hace una 

enumeración de irregularidades que el sol azteca y el Movimiento Progresista han denunciado día tras día desde el 

primero de julio. El fraude y el crecimiento A pesar del fraude generalizado, que el balance considera un hecho 

comprobable e histórico, también ocurrió otro hecho no menos comprobable y real: el crecimiento electoral de las 

izquierdas, que les permitirá incidir en la toma de importantes decisiones en y desde las cámaras de Diputados y 

Senadores. Para cerrar su balance, el PRD reitera su apoyo a la demanda de invalidación de la elección y se propone ser 

parte activa de la lucha contra la imposición fraudulenta de un presidente. Aclara que lo hará desde nuestros propios 

espacios y con nuestros propios recursos. En paralelo, y sin esperar la resolución del Tribunal Electoral del Poder Judicial 

de la Federación (TEPJF), el sol azteca ofrece poner a consideración de otros actores políticos y sociales la agenda que 

defenderán sus legisladores, a la vez que promete mantener una férrea oposición a las mal llamadas reformas 

estructurales. A pesar de que el documento se refiere al periodo que vence el 6 de septiembre para que califique la 

elección el TEPJF, el PRD no establece esa fecha como plazo fatal para terminar una lucha a la que dice sumarse, en 

contra de la imposición de Enrique Peña Nieto. (Arturo Cano, primera plana) 
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Milenio-Hay que probar el fraude; PRD: El Partido de la Revolución Democrática (PRD) llamó a sus militantes a 

colaborar con la aportación de pruebas que permitan eventualmente invalidar la elección presidencial, pues no se trata 

solo de señalar que hubo fraude, sino de demostrarlo. Si pretendemos la invalidez de la elección tenemos que reunir 
elementos jurídicos y probatorios para ello, dijo el representante del partido ante el IFE, Camerino Márquez, quien solicitó 

la inclusión de ese resolutivo en el balance de los comicios de 2012 aprobado por unanimidad en el Consejo Nacional 
perredista. El encargado de la estrategia jurídica perredista detalló que están recibiendo notificaciones para responder a 

los juicios de inconformidad que tienen que atenderse ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. 

―Tenemos que coadyuvar con todas y cada una de las investigaciones para reunir las pruebas supervenientes que tengan 
que ver con el asunto de Monex, de Soriana y de todos los gastos del rebase de topes de campaña; es una tarea 

colectiva, de todos: del partido y de la coalición.‖ En la sesión quedó aprobada el mea culpa perredista sobre los factores 
que influyeron en el resultado adverso del 1 de julio, principalmente la ausencia de una estrategia conjunta de la 

coalición que integró con el PT y el Movimiento Ciudadano. Camerino Márquez insistió que ―tiene que haber una tarea de 
compromiso, de lucha, de seguimiento de las instancias jurisdiccionales y de convicción democrática para revertir este 

estado de situación jurídica (sic) en la que nos encontramos. ―Si pretendemos la invalidez tenemos que demostrar (las 

irregularidades) con elementos jurídicos y probatorios en los juicios‖; no basta con ―señalar que simple y sencillamente 
hubo fraude electoral y que el partido tendrá que acompañar este movimiento de inconformidad social: tenemos que ser 

partícipes y coadyuvantes de ello‖. Insistió en que todavía hay oportunidad para aportar pruebas y pidió incluir en el 
acuerdo que militantes y candidatos electos del partido coadyuven en la jornada nacional de lucha que arranca este 

domingo y que incluye acciones de información y una labor para recabar pruebas. Camerino Márquez aseguró que todas 

las evidencias aportadas en el juicio de inconformidad genérico que pide la invalidez de los comicios presidenciales tiene 
el número 359, aunque señaló que ―siguen llegando‖ indicios de supuestas anomalías. ―Por eso se pide a la militancia 

que coadyuve y se vincule con esas personas que tienen ya el deseo de participar en transparentar la elección, porque 
algunos se han arrepentido (de participar en las presuntas anomalías) y han señalado que quieren declarar que 

efectivamente eso pasó.‖ Dijo que el PRD se coordinó con representantes de cada uno de los 300 distritos donde se 
presentaron las impugnaciones; ellos aportaron documentos, pero hay otros ciudadanos que dedican su tiempo para 

denunciar el supuesto fraude. Reiteró ―que en la lucha poselectoral el eje vertebrador es el llamado de Andrés (Manuel 

López Obrador) y la jornada de información y difusión en defensa de la democracia‖. El representante perredista reclamó, 
―con todo respeto‖, que Morena, y no el PRD, haya aglutinado los esfuerzos del PT y el Movimiento Ciudadano para 

movilizar a los simpatizantes y representantes de casillas. En tanto, el dirigente nacional del PRD, Jesús Zambrano, 
señaló que independientemente del fallo que dé el Poder Judicial de la Federación (TEPJF) sobre la invalidez o no de la 

elección presidencial, ellos seguirán trabajando por hacer valer el peso que tendrán en la próxima Legislatura en favor de 

la gente. Entrevistado a su llegada al segundo pleno ordinario del octavo Consejo Nacional del PRD, dijo que además se 
seguirá fortaleciendo el trabajo de la izquierda, sea cual sea la sentencia del TEPJF . ―Iremos, hasta donde la capacidad 

nuestra y de la sociedad mexicana nos lo marque, a poner en marcha el programa en defensa de la democracia y de la 
dignidad nacional; si el tribunal no nos da la razón, lo vamos a valorar, (pero) tengan por seguro que vamos a poner por 

delante nuestra agenda nacional que atienda los problemas del país‖. En este sentido, el líder nacional perredista exigió 

que el TEPJF califique la elección en términos de su apego o no a las normas constitucionales. ―Lo que queremos es que 
quede claro ante la sociedad mexicana si fueron elecciones libres y auténticas para que con ello puedan calificarse de 

democráticas; esta cualificación es la que deben hacer los magistrados del tribunal‖, subrayó. Por su parte, Martha Dalia 
Gastélum, consejera del PRD, indicó que en dos o tres semanas se elegirá a los nuevos encargados de las carteras de los 

órganos de la Dirección Nacional. (Lorena López, primera plana) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S    NACIONALES   

Milenio-Trascendió… 

:Que en cuanto el Tribunal Electoral valide la elección presidencial, Enrique Peña Nieto convocará a un cónclave con 
los gobernadores priistas para tomar medidas urgentes, sobre todo en aquellos territorios, como el de Egidio Torre 

Cantú, donde los resultados no le fueron favorables. 
Uno de los objetivos será evitar más avances de la oposición en plazas como Tamaulipas, donde el PAN ganó la elección 

presidencial, así como en los estados donde habrá comicios en 2013: Baja California, Puebla y el mismo Tamaulipas. 

:Que en el PRD existe preocupación porque en el pasado proceso electoral muchos de sus militantes trabajaron por el 
PRI y el Partido Verde en estados como Zacatecas y Chiapas, en favor de Miguel Alonso Reyes y Juan Sabines, 

respectivamente. 

http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/abc92dd86e4e03035ea62d5b36378284
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/abc92dd86e4e03035ea62d5b36378284
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/abc92dd86e4e03035ea62d5b36378284
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:Que a propósito de ese partido, la virtual senadora Alejandra Barrales será el punto de conciliación entre las 

diferentes tribus para que dirija los trabajos legislativos del partido en el Senado. 

Dicen que la ex asambleísta cuenta con el respaldo de Marcelo Ebrard, Andrés Manuel López Obrador, Jesús 
Zambrano y hasta de René Bejarano, quien, se dice, doblará las manos y dejará de impulsar a su esposa, Dolores 

Padierna, para ese cargo. 
Para efectos, pues, ya quedó atrás el berrinche de la ex sobrecargo, quien se quedó en el camino rumbo a la sucesión en 

el GDF, candidatura que logró Miguel Ángel Mancera, próximo jefe de Gobierno. 

:Que el general Roberto Dawe atraviesa por una tragedia personal, con una de sus hijas aquejada por una grave 
enfermedad, además de su propia complicada situación legal, a partir del arraigo al que está sometido por la 

investigación de la PGR contra él y otros militares, como el divisionarioTomás Ángeles Dauahare, acusados por 
supuestos testigos de nexos con el narcotráfico. 

:Que la reaparición en la escena política de Josefina Vázquez Mota se dará hasta después de la celebración de la 
reunión de Consejo Nacional panista, el próximo 11 de agosto. 

A partir de ese momento, aseguran, asumirá a plenitud la coordinación de Acción Política que le fue encomendada en el 

CEN. (redacción, página 04) 

Reforma-Templo Mayor… 

EN LOS PASILLOS del Instituto Federal Electoral cuentan que el consejero presidente, Leonardo Valdés, anda muy 
ocupado con la elección... pero no con la de 2012, sino con la de 2013. 

SEGÚN cuentan, dado que su periodo de cinco años termina en octubre del próximo año, Valdés ya comenzó a moverse 

y a cabildear buscando una eventual reelección. 

SOBRA decir que varios de los representantes de los partidos políticos ante el IFE andan bastante molestos con el 

consejero. 

PORQUE nomás no les parece que el árbitro electoral ande pensando en una elección interna cuando los comicios 

presidenciales son aún motivo de discusión y no tienen resultados definitivos. 

ESO SIN contar todo el trabajo pendiente que tiene el Instituto en cuanto a la revisión de gastos de campaña y la 

atención de las quejas presentadas con motivo del proceso electoral. 

A VER si Valdés no acaba sancionado... ¡por actos anticipados de campaña! 

DESPUÉS de una semana mu  intensa en la que, además de atender sus labores como presidente, sostuvo reuniones con 

panistas para hacer balance electoral y hablar de la refundación del partido, Felipe Calderón se tomó unos días de 
descanso. 

SE SUPO que la tarde del viernes llegó a uno de sus destinos favoritos: la isla de Cozumel, en donde ya había estado este 

año para pasar con la familia las vacaciones de Semana Santa. 

Y CUENTAN por allá que entre las actividades agendadas para el presidente, el fin de semana, estaba uno de sus hobbies 

favoritos: el buceo, además de practicar kitesurfing y echarse una nadada con tiburones ballena en Holbox. 

ANTE esos planes, dicen que en Quintana Roo no faltaron los cábulas que preguntaron sin eso del nado con tiburones 

era una actividad puramente recreativa ¡o entrenamiento para el final de sexenio! 

QUIENES pensaron que el "diputaxista" Leobardo Urbina se iba a quedar tranquilo después de que el Gobierno del DF le 

canceló el permiso a su base de taxis en un eje vial se equivocan. 

EL LEGISLADOR del PRI en la Asamblea Legislativa tiene planeado buscar el diálogo mañana con las autoridades de la 
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Secretaría de Transportes y Vialidad e incluso con la Secretaría de Gobierno para que le renueven la concesión. 

Y SI FALLARAN sus gestiones para que le permitan seguir violando la reglamentación local y dar el servicio de taxis con 
autos irregulares y ocupando un carril de una vialidad primaria, ya está preparando a sus huestes para armar un bloqueo 

en un lugar por definir. 

QUEDA claro que, para ese legislador, la ley es lo de menos. 

ALGUNOS panistas han demostrado que, en política, el buen humor es lo último que se pierde. 

DESPUÉS de la estrepitosa derrota en las urnas que los mandó al tercer lugar en las preferencias electorales a nivel 
federal, hay quienes hacen chistes sobre su ex dirigente nacional Manuel Espino. 

LO QUE se dice es que, tan en serio se tomó el ex panista su movimiento político "Volver a Empezar"... ¡que terminó en 

el PRI! 

MÁS QUE blanquiazul, para muchos eso es puritito humor negro. (redacción, página 10) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Pájaro Carpintero… 

:Que en la Feria de Tulancingo se nota total desorganización. Para empezar la inauguración no fue como estaba 

prevista: los establecimientos aún no están colocados al 100 por ciento, pero ello no impidió que el edil Julio 
Soto abriera esta festividad en espera de una derrama económica, sobre todo en la venta de alcohol, el principal 

atractivo de la feria en los últimos años; la adelantaron un día y, para rematar, la población se queja de que la tradición 
original se pierde año con año. Eso sí, todos pagan su entrada completita. 

:Que autoridades del ámbito laboral no se aplican para difundir acciones que eviten lacontratación de jornaleros en 

la zona de la Huasteca; Huejutla es punto importante para el acarreo de gente que tiene la necesidad de trabajar y los 
vivales abusan de su condición económica, para muestra lo que sucedió en estos días cuando un grupo de trabajadores 

cansados de irregularidades amarró a un enganchador porque no les pagaba por sus labores. Las autoridades brillan por 
su ausencia y estas prácticas son recurrentes en temporadas de cosecha. 

:Que hablando de esta región, en Yahualica se critica la presencia de políticos oportunistas que en su vida se habían 

ido a parar a este municipio, pero con la tragedia de Santa Teresa ahora se quieren hacer notar como benefactores 
de los afectados, y ya para rematar con la Huasteca,Alfredo San Román Duval el edil de Huejutla, asegura que las 

obras que realiza el ayuntamiento están bien hechas y no se permitirán de mala calidad, sin embargo no se da cuenta de 
los rebacheos que hace obras públicas municipales son -a decir de los habitantes- pésimos. 

:Que el INAH se apunta un triunfo en la batalla con los ladrones de arte sacro. Recientemente recuperaron obras 
sustraídas de esta entidad, sin embargo el delegado estatal Rodolfo Palma Rojo debe ponerse más atento a este tema 

pues no se ha actualizado el catalogo de obras, si bien se han recuperado algunas, las iglesias aún son blanco fácil para 

ladrones especializados que según la Procuraduría estatal podrían ser una red bien organizada. (Redacción, página 
03) 

Milenio-Las Perlas… 

―A mi se me hace muy triste. Yo me he dado cuenta que en eventos organizados en Pachuca, a los que hemos ido a 

pedir chamba, no nos dejan tocar, nos dicen que no hay presupuesto, sin embargo vienen grupos de fuera que les pagan 
muy bien‖ 

Martin Aguirre García 

Músico 
―La única manera en la que podemos cambiar las cosas es con un poderoso movimiento popular, tenemos que asumir 

que nadie va a hacer nada por nosotros y que hay una gran inconformidad, pero, tenemos que levantar una rebelión 
popular pacífica‖ 

Gerardo Fernández Noroña 

Diputado Federal del PT 
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―Si el penal no tenía drogas era un caos, cuando había droga el penal estaba tranquilo, pero nada más no había y se 

venían los problemas por todos lados, pleitos, broncas, golpes; ya nada más había droga y otra vez se sentaba el penal..‖ 

(Redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: Aquello de mi casa es tu casa, aquí no aplica ni por educación (redacción, primera 

plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Noé Monroy: La labor del vocero del Instituto Estatal Electoral fue significativa para la reciente presentación de 
resultados del organismo en voz de su presidente consejero, Daniel Jiménez, y su posterior difusión en medios de 

comunicación. Aunque siempre mantiene un bajo perfil es claro que la diplomacia y carácter afable de Monroy resulta un 
gran activo para los trabajos que desempeña el IEEH. 

Abajo-Pascual Charrez: De alguna manera quedó patente que las supuestas rencillas que mantenía el dirigente de la 

Sociedad Integral de Organización Nacional en Ixmiquilpan con su hermano Cipriano, Ejecutivo del municipio, no eran 

más que simples estratagemas para obtener beneficios personales; ahora resulta que ya hasta hicieron las paces, aunque 
ninguno de los dos muestre un verdadero interés por la población a la que dicen representar. 

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

DEFINICIONES 
Rumbo a la que será la toma de protesta de los nuevos diputados y senadores del Congreso de la Unión, las 

estructuras priistas en Hidalgo ya integran diversas reuniones a través de las cuales definirán las 

estrategias y plataforma política a seguir por los nuevos asambleístas, así como las participaciones en 
comisiones. Los grillitos confirmaron que la semana entrante los tricolores establecerán ya su agenda 

legislativa para trabajar de inmediato en asuntos torales para el país y la entidad. 
NULIDADES 

Algo sucede al interior de la Secretaría de Turismo y Cultura estatal, pues al parecer su titular no logra 
consensos con el ámbito empresarial, el cual padece la falta de promoción hacia los destinos hidalguenses 

lo que se refleja claramente en el rubro económico. Lo peor de todo es que el secretario Renato Olivares 

siempre termina en sus eventos evidenciado ante la falta de resultados y cifras reales en la dependencia a su 
cargo. 

ADEUDOS 
Continúan en buena parte de las alcaldías hidalguenses los problemas relacionados con deudas pendientes 

hacia la Comisión Federal de Electricidad, situaciones que generan a su vez cortes que afectan el 

suministro de agua, al presentarse en los pozos que abastecen a comunidades. Los casos más recientes 
son los registrados al sur poniente del estado, aunque también están presentes en la región de Tulancingo, 

donde los organismos operadores subsisten con números rojos. 
RIÑAS 

Este sábado tocó a los grillitos observar un conato de bronca en pleno bulevar Felipe Ángeles, casi a la 

altura de la Plaza de Toros, entre dos molestos ciudadanos que discutían y manoteaban por alguna razón. 
A punto de los golpes tuvieron que ser separados por elementos de Fuerza de Tarea que afortunadamente 

circulaban por ahí. El problema es que dichos sujetos no pensaron que sus actos podrían ocasionar un 
accidente, pues esta es una vía por demás transitada; cada vez es más común observar los efectos del 

estrés y la ira en los conductores de Pachuca. (Redacción, página 02) 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio 
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